

瑞光だより 11月号

荒川区立瑞光小学校 校長 渡邊 滋

スポーツの秋

副校長 染谷 美那子

さわやかな風が吹きわたり、日を追うごとに秋の深まりを感じさせるこの頃です。秋と言えば、読書の秋、芸術の秋、スポーツの秋など、様々な表し方があります。

今月は、「スポーツの秋」にふさわしい行事がありました。

まず、6学年児童による「連合運動会」です。瑞光地区6校の6年生が集まり、短距離走やハードル走、走り高跳びなど陸上運動に挑戦し、競い合いました。体育の時間での練習を重ね、本番に臨みました。日頃の成果を十分に発揮し、一生懸命に取り組む姿が見られました。そして、自分の出番ではないときには、仲間をしっかりと応援していました。皆が一体となったすばらしい瑞光小学校の6年生の姿が見られ、感銘を受けました。

次に、地域のスポーツチームの方々のご協力による「スポーツ教室」です。バレーボール、サッカー、野球、バスケットボール、弓道と様々な運動を体験できる貴重な時間でした。普段はなじみのない運動種目を、経験できた子供たちもいたことでしょう。多くの方々のご協力により、どの種目も丁寧に教えていただきました。

学校教育では、生涯にわたって心身の健康を保持増進し豊かなスポーツライフを実現するための資質・能力を育成することを目指しています。そして、体力や技能の程度、性別や障害の有無、目的等の違いを越えて、運動やスポーツの多様な楽しみ方を社会で実現できる子供を育成することを目指しています。

運動の好きな児童、苦手意識をもっている児童など、運動に対する見方や捉え方は、児童それぞれであるかと思えます。しかし、運動に対する多様なかわり方を知り、生涯にわたって運動に親しむことで、これからも心身ともに健康な日々を過ごしてほしいと思います。様々な運動に、これからも親しんでいくことを願っています。

～ 今月の生活指導 ～

11月の生活目標は、「ものを大切に使いましょう」です。

子供たちは「ものを大切にすること」はどうか、頭では理解しています。しかし、実際の生活の中ではまだまだ行動が伴わず、そのたびに注意されてしまいます。「遊びに夢中で乱暴に扱ってしまった。」「最後に触ったのは自分ではないから。」というように自分の都合を優先してしまうことが、わかっているでもできない要因の一つです。できている自分に自信をもつことや、ついうっかりしてしまった自分に気付いて改めようとする気持ちをもつ経験を積みながら「ものを大切にすること」が育っていきます。また、整理整頓することもこの心を育てます。是非、ご家庭でも脱いだ靴をそろえさせたり、部屋を片付けさせたりして、整理整頓が自然に行えるように習慣化させて、学校でもご家庭でも「ものを大切にすること」を育てていきましょう。

令和6年度11月の行事予定

授業日数20日 給食日数20日			寺子屋	クラブ	委員会	S C
日	曜	行事 ()は学年				
1	金	【児(図書委員)4時間授業(1) 5時間授業(4~6) 読書月間始	△			★
2	土	東京都教育の日				
3	日	文化の日				
4	月	休日				
5	火	【読】個人面談終	○			◇
6	水	【心】4時間授業(全) 避難訓練 起震車体験(4)	○			
7	木	【そ】	□			○
8	金	【読】	○			★
9	土					
10	日					
11	月	【朝】食育週間始 委員会(5・6)	○		○	
12	火	【読】脊柱側弯症検診(5)	○			◇
13	水	【読】特別時程 4時間授業(全)	×			
14	木	【そ】音楽会リハーサル(全)	○			○
15	金	【読】食育週間終 副籍交流(2-3) 音楽会(児童鑑賞日)	○			★
16	土	【読】授業公開日 通常時程 5時間授業(全) 音楽会(保護者鑑賞日)	×			
17	日					
18	月	振替休業日				
19	火	【安】	○			◇
20	水	【オ】回向院、延命寺訪問(6) アクロスあらかわ交流授業(4)	○			
21	木	【そ】なかよし班活動 プログラミング出前 授業(6) ハンセン病資料館講演(5)	□			○
22	金	【集(勤労感謝)】4時間授業(全)	×			★
23	土	勤労感謝の日				
24	日					
25	月	【朝】5時間授業(全) 副籍交流(2-3)	○			
26	火	【読】	○			◇
27	水	【心】アクロスあらかわ交流授業(4)	×			
28	木	【そ】	□			○
29	金	【読】4時間授業(全) 読書月間終	×			★
30	土					

※特別時程の日の下校時間帯は、12時45分~13時00分となります。

★ 11月の主な予定等 ★

※発行日時点での予定です。変更される可能性があります。



★後期読書月間

11月は読書月間です。お子さんと一緒に本を読む機会をつくるなど、ご協力をよろしくお願いいたします。



★食育週間

11日(月)から15日(金)までの一週間、食育週間として、給食の準備や片付けをしっかりとできるようにします。手洗いや食器の扱い方については、重点をおいて取り組みます。

★起震車体験(4年)

荒川区役所防災課の方々のご協力のもと、起震車に乗り、地震の揺れを体験します。

★音楽会

5年ぶりの開催となる音楽会では、学校のテーマ、各学年のテーマを表現できるよう互いに協力し、創意工夫して自分たちの音楽を創り上げます。



★回向院、延命寺訪問(6年)

20日(水)に総合的な学習の時間の一環として、回向院、延命寺を訪問し、荒川の歴史について学習します。

~月行事予定の見方~

【朝】全校朝会
【読】読書

【そ】そうじ
【心】心のじかん

【児】児童集会
【体】体育朝会

【オ】オリパラの時間
【安】安全指導の時間

寺子屋 放課後の「あらかわ寺子屋」に参加できる日

○・・・全学年参加可能 △・・・1年生以外参加可能 □・・・1・2年生以外参加可能

S C 禿 愛子先生の勤務日：◇印 渡邊葉月先生の勤務日：☆印 佐藤智之先生の勤務日：○印

連合運動会（6年生）

10月10日（木）に、瑞光地区連合運動会が第六瑞光小学校で開催されました。個人種目は、100m走、50mハードル走、800m持久走、走り高跳び、走り幅跳びの5種目があり、子供たちはそのうち1種目に出場しました。団体種目の男女混合リレーは、タイムを基にして選手を選抜して、8人の児童が代表として出場しました。

9月から約1ヵ月間、たくさんの先生方の支えのもと、自分の種目の練習に打ち込みました。45分という短い時間を大切に、練習メニューを自分で工夫したり、スモールステップで練習したり、先生に自らコツを聞きに行ったりと意欲的に練習する姿が立派でした。本番では、その成果を存分に発揮し、多くの児童が1ヵ月前に計測した記録を更新することができました。

当日、第六瑞光小学校には約450人の児童が集まりました。初めは、緊張している様子でしたが、競技が進んでいくごとに大きな声援を送ったり、競技が終わった友達を称えたりと、連合運動会に熱中し、楽しんでいる様子でした。自分の記録に挑戦し運動「する」楽しさ、友達の競技を応援して「見る」楽しさを存分に味わい、学年や仲間との絆がまた一段と深まりました。

最終的に瑞光小学校は、個人種目で入賞者（6位以内）17名、男女混合リレーで1位・7位という素晴らしい結果を残すことができました。



スポーツ教室

10月4日（金）・5日（土）に、今年度も地域のクラブチームや荒川総合スポーツセンターの協力のもと、スポーツ教室を実施しました。野球・サッカー・バスケットボール・バレーボール・弓道（6年生のみ）の中から、選んだスポーツに取り組みました。

普段取り組むことのないスポーツに触れたり、いつも取り組んでいるスポーツに学年の仲間と取り組んだりする経験を通して、各スポーツのもつ固有の面白さを味わっている様子でした。指導してくださった方々の専門的な知識や技術的なサポート、ルールの工夫によって、子供たちが夢中になって運動する姿が見られました。



セーフティ教室

3・4年生は10月15日に南千住警察署の方を招き、セーフティ教室を行いました。人のものを取り去ることや壊してしまうこと、万引きなど、日常に潜む犯罪の罪の重大さについて警察の方のお話や、映像資料を通して学びました。子供たちは、映像資料を真剣な眼差しで、視聴していました。



また、万引きをすることだけではなく、見張りなどをして手伝うこと、指示を出すこと、万引きしたものを貰うことも立派な犯罪であり、多くの人たちに迷惑がかかってしまうということを考えることができました。

今回学んだことを忘れず、自分が犯罪をしない、巻き込まれないように、子供たち一人一人が考え、安心安全な環境で生活してほしいです。